

Table with subscription rates: España, Extranjero (Unión Postal), Número suelto, Id. atrasado.

TELÉFONO N.º 17

OFICINA: Conquistador, 39

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

No son países propios para la fabricación de extractos de carne, aquellos que como el nuestro, tienen escasa y carísima. Si la «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, no fuese por otros títulos un producto meritísimo, tendría siquiera la virtud de proceder de un país en que las carnes se producen en una abundancia y excelencia sorprendentes.

PERDIDA. Anteayer desde la calle del Sindicato a la Plaza de Santa Eulalia, se extravió una cinta color rosa, pintada para el carrousel del próximo lunes. Se suplica a la persona que la encuentre la entregue en la calle de Fortuny n.º 9 donde se gratificará el hallazgo.

MUCHACHO para Droguería, se necesita. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informarán «Casa Anunciadora».

CHAPADOR DE HORMAS. Se necesita para fábrica uno que sea muy práctico. Trabajo garantizado todo el año. Diríjase al Bazar de Calzado «Brumisdal», Píno, 6, BARCELONA.

Jabón fluido antiséptico BOSCH (BASE TIMOL), frasco 2 pesetas

De venta en Palma: Farmacia Valenzuela; «Centro Farmacéutico»; Perfumería del Teatro, (Borne); Droguería Corbella, (plaza de Antonio Maura y Farmacia BOSCH, Manacor).

Corporación dentro el plazo de 30 días.

Los gastos ocasionados por las obras verificadas por administración en los edificios provinciales durante el mes de Febrero último ascienden a 1.032'07 pesetas distribuidas en la siguiente forma:

Casa-Palacio de la Diputación, 43 pesetas 93 céntimos; Casa de Misorcordia, 29'05 id; Hospital, 358'29 id; Teatro Principal, 7'46 id; Inclusa 140'65 id; Academia de Bellas Artes 452'75 id.

Ayer por la mañana un individuo que guiaba un carretón de mano por la calle de Lulio tuvo un choque con otro vehículo recibiendo una fuerte contusión en el muslo derecho, teniendo que ser trasladado a la casa de socorro donde fué curado.

Ayer fué acompañado a su casa un joven que en completo estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Ayer tarde ocurrió una reyerta entre dos individuos en el camino de Ronda en las inmediaciones del punto conocido por «Camp d'en Serralla», resultando uno de los contendientes con algunas heridas y contusiones.

El herido fué acompañado al Dispensario de la Cruz Roja de Santa Catalina donde fué curado.

El hecho fué puesto en conocimiento de la autoridad competente.

Anoche se inflamó una luz de petróleo que estaba arreglando una sirvienta resultando ésta con quemaduras en ambas manos.

De Sociedad

Anoche falleció el Excmo. Sr. D. Juan Palou de Comasema, general de brigada, persona que gozaba de generales simpatías, que se había granjeado con su carácter caballeroso y la rectitud y bondad de su corazón.

Mañana con mayor tiempo dedicaremos el espacio que se merece la memoria del finado.

D. E. P. Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro pésame.

A bordo del vapor «Balear» llegaron ayer mañana de Valencia, don Amadeo Laguarda, don Luis García, don Miguel Cardell, don Ismael Vicente, don Carlos Vargas, don Leopoldo Prevosti, don Antonio Vidal y don Eduardo Lluch.

Del Ejército

Placa.—Se ha concedido la de la Real y militar orden de San Hermenegildo al comandante de infantería don Andrés Muntaner Clar.

Destinos.—El capellán primero don Sebastián Ginard Ferrer, de reemplazo en Balears, al Hospital militar de Algeciras.

—Ha sido nombrado celador ordenanza de Administración Militar de esta Intendencia el licenciado absoluto Gabriel Moll Pol.

—Se ha concedido el ingreso en el Instituto de carabineros al cabo del Batallón de Cazadores de Ibiza, Mariano Ripoll Buñi.

En el Círculo de Obreros Católicos

Muy solemne resultó la velada celebrada anoche en el Círculo de Obreros Católicos.

Asistió a ella el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis y un distinguida y numerosa concurrencia.

El M. I. Sr. D. José Miralles, Conciliario del Círculo, pronunció una hermosa conferencia en la que después de hacer un breve resumen de las conferencias anteriores, desarrolló el tema «Manifestación de lo sobrenatural en San José».

Dijo que la divina Providencia se valió del Santo artesano de Nazareth para velar los divinos misterios de la encarnación del Hijo de Dios. Presentó a San José como el modelo que deben imitar los obreros. El señor Miralles fué muy aplaudido.

Terminada la conferencia, un sexteto ejecutó la sinfonía de «Carmen» del Mtro Bizet.

El señor Ferrer cantó luego una hermosa romanza titulada «Creta» del Mtro. Miralles.

A continuación leyéronse poesías. El señor Palmer leyó una original del señor Costa y Llobera y el señor Peña una de su difunto padre, don Pedro de A. Peña, y otra suya.

El señor Fortuny cantó la balada de «L'Africana» que se vio obligado a repetir.

Los señores Gelabert Cano y Ribera leyeron luego varias poesías originales y el señor Franch una del poeta catalán señor Puit.

En la segunda parte, el sexteto ejecutó la sinfonía de «Sansone é Dalila» de Saint-Saens.

El señor García Rover leyó dos poesías de la poetisa señorita dona

María Antonia Salvá, el señor Carbon una de la poetisa señorita D.ª Josefa Peña y otra original suya, y dos nuestro compañero de redacción señor Tous y Maroto.

Los señores Ferrer y Fortuny cantaron luego, el primero una romanza de la «Gioconda» y el último una Ave María.

Todos los que tomaron parte en la velada fueron muy aplaudidos.

Esta terminó con la fantasía «Gehisa» por el sexteto.

El M. I. Sr. D. José Miralles dió las gracias a la concurrencia que honró el acto con su asistencia.

La Federación Agrícola

Anteayer tuvo lugar en el local que ocupa el «Sindicato Agrícola de Mallorca» y bajo la presidencia de su junta directiva, la reunión anunciada para ver de constituir una Federación Agrícola, de la que formen parte los diversos sindicatos y cajas rurales establecidos en varios pueblos de la isla.

Asistieron al acto representaciones de las Cámaras Agrícolas de Palma y Felanix, Sindicato de Manacor, cajas rurales de San Llorens des Cardessar, San Juan y Capdepera y de los Sindicatos agrícolas de Sansellas y Lluchmayor.

Encontrándose, incidentalmente, en esta ciudad el ingeniero agrónomo don José Barcia Trelles, redactor de la «Revista Agrícola» que se publica en Madrid, asistió también a la reunión y al final de la misma, hizo uso de la palabra tratando de los abonos químicos.

El «Sindicato Agrícola de Mallorca» presentó unas bases para la constitución de la citada federación, de las que se entregarán copias a las entidades antes citadas a fin de que puedan estudiarlas y hagan todas las observaciones que estimen convenientes, que serán discutidas junto con las citadas bases en otra reunión, que se celebrará más adelante.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Procedente de Valencia entró por la mañana el vapor correo «Balear», conduciendo la correspondencia carga y pasaje.

—Con cargamento de explosivos llegó de Barcelona el pallebot «Anita», fondeando en medio de la bahía.

—De Sóller, con cargamento de madera, llegó el laúd «Joven Miguelito».

—A las seis y media de la tarde salió para Mahón, el vapor correo «Monte Toro», embarcando la valija, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy

Jubilco de Guareña Horas

Concluyen en la Concepción en honor del Santo Cristo del Nogal: Exposición a las siete; a las nueve y media Tercia cantada por la R. Comunidad; a las diez, Misa mayor cantada solemnemente y sermón por el R. P. Ramón Sellas, S. J.; por la tarde como los otros días, terminándose con Te-Deum antes de la reserva de S. D. M.

Continúan en Sta. Catalina de Sena en honor de Ntra. Sra. del Smo. Rosario: Exposición a las seis y primera parte del Rosario; a las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad y, concluida la segunda parte del Rosario, durante una misa; al anochecer la tercera parte del Rosario, ejercicio solemne del mes de María y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. del Confalón en Sta. Eulalia.

Para mañana

Jubilco de Guareña Horas

Concluyen en Santa Catalina de Sena en honor de Nuestra Señora del Santísimo Rosario: Exposición a las seis, rezándose la primera parte del Rosario; a las diez Misa mayor y por la tarde como el día antecedente y Tedeum antes de la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Montesión, a las siete y media misa de Comunión general, y después plática en la Capilla de las Religulas.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de los Dolores en San Cayetano ó San Felipe Neri.

JUANITA

La perfecta cocinera

CAROLINA GOMEZ DEL VALLE

Selecciona colección de caldos, sopas, ensaladas y entremeses, salsas, guarniciones, huevos, hortalizas, carnes, aves, pescado, pastelería y repostería, cremas, confituras sólidas, confituras de jugo, helados, etc.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

CURACIÓN DE LA TOS

Pastillas J. Miró

Espectaculares y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Pe-rejil 2.—Palma de Mallorca.

EL EXCMO. SEÑOR D. JUAN PALOU DE COMASEMA Y SANCHEZ GENERAL DE BRIGADA HA FALLECIDO RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICO Q. E. P. D.

Su esposa, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos políticos y demás parientes ruegan a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones, se sirvan asistir al rosario que se rezará a las doce del día de hoy en la casa mortuoria, Peletería 45, y seguidamente a la conducción del cadáver, así como también al funeral que tendrá lugar mañana a las once en la parroquia de Santa Eulalia, por lo que recibirá especial favor.

No se invita particularmente Los Excmos. é Ilmos. Sres Obispos de Sión y de Mallorca se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó porte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Elecciones Municipales en Palma

Table with columns: DISTritos, CANDIDATOS, ELECCIONES, VOTOS. Lists candidates and their vote counts across various districts.

Noticias sueltas

Mucha animación, como pocas veces, reinó ayer en los colegios electorales de los cinco primeros distritos de Palma, en donde había lucha. En los tres restantes la nueva ley electoral suprimió las elecciones por ser en igual número los candidatos que las vacantes.

Los presidentes, adjuntos é interventores de las mesas, no pudieron descansar un momento, votó casi todo el censo, demostrando su eficacia la penalidad que pesaba sobre los que no acudían a las urnas.

Era tal el interés que reinaba por conocer el resultado de las elecciones que al salir a la calle nuestro suplemento, las seis y media de la tarde, se disputaban los vendedores las hojas, pues la máquina, a pesar de ir al máximo de velocidad no calmaba los pedidos de ejemplares. Era la primera noticia que recibía el público, pues el escrutinio del Pla de Sant Jordi terminábase a las seis menos minutos, y a las seis y media el resultado estaba ya a las cajas, gracias a la forma como habíamos organizado el servicio de información, teniendo en cuenta que en el Pla de Sant Jordi no hay teléfono.

Las mesas se constituyeron con facilidad y con orden, por lo que recibió felicitaciones el presidente de la Junta municipal del Censo señor Oliver.

Las elecciones se verificaron con tranquilidad. Unicamente hubo una disputa entre dos electores en la plaza de San Antonio, y otra en el Portixol.

Salieron triunfantes de las urnas: Conservadores: Don Rafael Ignacio Cortés, don Antonio Oliver Roca, don Guillermo Más, don Pedro

Ferrer Balaguer, don José Sampol Ripoll y don Antonio Planas y Franch Liberales: Don Francisco Rover Motta, don Antonio Ballester Estarás, don José Llabrés Reinés y don Antonio Pou y Reus.

Republicanos: Don Antonio Rebasa, don Gaspar Villalonga Esbarranch, don Francisco Ruiz Sabater y don Fernando Pou y Moreno.

En el primer distrito de 1370 electores que figuran en el censo votaron 1098.

En el segundo, de 2735 votaron 2118.

En el tercero, de 2636, votaron 1994.

En el cuarto, de 1653, votaron 1168.

En el quinto, de 1125 electores, votaron 835.

Hay que descontar de los que figuran en el censo, los que han fallecido, los ausentes y los que por su cargo ó estado pueden dejar de emitir su voto.

El número total de electores que tuvieron los candidatos conservadores en los cinco distritos donde se luchó fué de 3318, y el de liberales y republicanos 2338, lo que dá una ventaja de 80 votos a favor de los conservadores.

En vista de la brillante votación obtenida por el candidato católico, no obstante no haber triunfado en las elecciones verificadas ayer, será obsequiado con un banquete que tendrá lugar el próximo domingo, en el local que ocupa el Círculo de Obreros Católicos.

A él podrán inscribirse los que así lo deseen: el precio del cubierto será de tres pesetas.

Las elecciones en los pueblos

Anoche se recibieron en el Gobier-

no civil los siguientes datos del resultado de las elecciones en los pueblos de la provincia.

En La Puebla resultaron elegidos 4 conservadores, 1 canalejista y 2 de la Unión republicana liberal.

En Mahón.—6 republicanos y 3 monárquicos.

En Villa-Carlos.—4 monárquicos y 3 republicanos.

En Alcudia.—3 conservadores y 2 liberales.

En Muro.—4 conservadores y 2 liberales.

En Manacor.—5 conservadores y 5 liberales.

En Capdepera.—2 liberales y 1 carlista.

Se nos dijo anoche que, según telegramas recibidos de Ibiza, habían triunfado en aquella ciudad los candidatos liberales.

En Buñola, fueron elegidos en el primer distrito: Don Andrés Homar (conservador) por 164 votos.

Don Arnaldo Amengual (id.) por 163 votos.

Don Jaime Nadal (liberal) por 137 votos.

En el segundo distrito fueron elegidos: Don Antonio Nadal (conservador) por 93 votos.

Don A. Nadal Cabot (liberal) por 63 votos.

En Binisalem, en el primer distrito fueron elegidos: Don Miguel Gelabert Ribas (conservador) por 222 votos.

Don Andrés Juliá Salvá (id.) por 225 votos.

Don Lorenzo Bibiloni Pons (id.) por 218 votos.

PALMA

El señor Gobernador civil recibió anteayer los informes solicitados del Alcalde de Santa Margarita relativos a la intoxicación sufrida por tres vecinos de la citada villa, por haber comido queso que se supone mal elaborado.

Afirma dicha autoridad que los tres vecinos aludidos se hallan por completo restablecidos, habiendo podido recoger parte del queso que se cree produjo la intoxicación el que ha sido remitido para su análisis.

Además se ha suspendido la venta del resto de los quesos fabricados el mismo tiempo que aquel.

El señor Gobernador ha remitido el queso de referencia al laboratorio provincial.

El miércoles se extravió un alfiler de oro para señora. Esta administración informará quien es su dueño quien gratificará al que lo entregue.

Ayer se recibió en este Gobierno civil una Real orden autorizando al contratista de las obras del puerto de Ibiza don Fernando León para establecer temporalmente, en las carreteras de Ibiza a San Juan y San Antonio, vías de cauce para la grúa eléctrica destinada al transporte de bloques, y además atravesar la carretera de Ibiza a San José con un cable eléctrico para el transporte de energía eléctrica destinada a las maniobras de las vagonetas.

Se halla vacante la plaza de Médico titular de la villa de Estalenchs por renuncia de don Adolfo Sacristá Llompart que la desempeñaba, dotada con el haber anual de 1.000 pesetas.

Los aspirantes a la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de dicha

TELEGRAMAS

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Madrid 2 a las 12.
Cola de electores.—Exigiendo certificado

A las ocho de la mañana se abrieron los colegios electorales.

Muchos electores se han visto obligados a formar cola para ir a emitir su voto.

La mayoría de los distritos, a las primeras horas se han visto poco animados, excepto el de la Inclusa en donde ha habido empeñada lucha.

Los partidarios de los candidatos católicos se han mostrado muy activos.

La mayoría de los electores han exigido certificación de que han votado y este trámite ha retrasado la votación.

Elecciones dificultosas en Bilbao
Telegrafían de Bilbao que en aquella capital empezaron las elecciones a la hora señalada.

En muchos colegios han tardado una hora para constituir algunas de sus secciones electorales.

Cada elector empleaba por término medio, diez minutos para emitir su voto, lo cual ha originado protestas.

La mayoría de los electores han tenido que guardar cola en la mayoría de las secciones.

Hasta hora no se han registrado ningún incidente de importancia.

Madrid 2 a las 18.
Voto del señor Maure.—Sánchez Guerra formando en la cola

El señor Maure emitió su voto a primera hora, luego se marchó al campo.

En una sección del distrito del Congreso, el ministro de Fomento, señor Sánchez Guerra guardó cola figurando con el número 50.

En la sección segunda del distrito de la Latina, el ministro de Gracia y Justicia, Marqués de Figueroa y el Obispo de Madrid tuvieron que guardar cola.

Las votaciones han sido muy nutridas y se han verificado con el mayor orden.

Personalidad comprobada.—Detenciones

La personalidad de los votantes se ha comprobado con gran rigurosidad. Se han efectuado algunas detenciones en distintos colegios por su plantación de votos.

Lacierva satisfechísimo
El ministro de la Gobernación señor Lacierva nos ha manifestado a los periodistas, que estaba satisfechísimo del curso que seguían las elecciones.

Un voto para el Rey.—Entusiasmo de los socialistas

Un elector del distrito de Palacio emitió su voto a favor del Rey don Alfonso XIII.

En el distrito de la Inclusa los socialistas han trabajado con gran entusiasmo.

Broncezo.—Candidatura que pierde terreno

Entre el republicana Dorado y un socialista se suscitó una contienda por asuntos electorales.

En el distrito de la Inclusa la candidatura republicana ha perdido terreno.

Adjuntos notables

En algunos colegios electorales figuraban con el carácter de adjuntos los conocidos políticos, señores, Azcárate, Canalejas, Chavarrí, Celleruelo, Alcalá Zamora, Marqués de Montalbo, y algunos sacerdotes.

Ofreciendo vino.—Completo orden.—No ha habido embuchados

Se dice que algunos taberneros ofrecían vales de vino a quienes votaran contra los candidatos ministeriales.

Las elecciones se han cerrado con orden completo.

Se dijo que en algunos colegios a primera hora no se hicieron embuchados, pero se ha demostrado que con la ley actual es imposible el funcionamiento de las llamadas cuadrillas volantes.

Resultados probables

Se asegura que el señor Dicienta ha triunfado en el distrito de la Latina.

Por el distrito del Centro está asegurada la elección del candidato conservador. El segundo lugar está dudoso entre un liberal y un republicano.

En el distrito de la Inclusa parece que triunfarán los republicanos.

Animos excitados
En el distrito de la Inclusa los ánimos estaban muy excitados por los elementos republicanos contra los socialistas.

En dicho distrito se han registrado numerosos incidentes y escándalos. Se practicaron 15 detenciones.

Elector falso que se escapa.—Palo a un policía

A última hora de la tarde se presentó a votar un elector con nombre supuesto. El Presidente de la Mesa reclamó la detención. Un guardia lo sacó afuera del local y al encontrarse el elector en la calle se escapó, el agente de policía recibió un palo en la frente que le dió uno que defendía al detenido.

Un grupo pretendió evitar una pequeña refriega entre el policía y el elector detenido. El elector falso fué conducido al Juzgado a cuyas inmediaciones acudieron varias parejas de orden público.

Por los alrededores de los colegios patrullan algunas parejas de policía de caballería.

Las elecciones en Valencia

Telegrafían de Valencia dicen que se han constituido en aquella población todas las mesas a la hora reglamentaria.

La elección comenzó animadísima, teniendo necesidad de formar cola en la mayoría de las secciones.

Es imposible predecir el resultado.

Interventor que rompe una urna

El Alcalde de San Juan de Enova participa que el interventor Bautista Miñana rompió una urna electoral, habiendo tenido necesidad de suspender la elección.

El Juzgado instruye las primeras diligencias.

Madrid 2 a las 24
Animación en el «Círculo Liberal».—Disgusto.—Censuras

En el «Círculo Liberal» ha reinado durante todo el día extraordinaria animación.

A medida que se conocían los datos desfavorables para los candidatos presentados por el partido aumentaba el disgusto.

Cuando conocieron la derrota censuraban a quienes designaron los candidatos, diciendo que no representaban las aspiraciones de los respectivos distritos.

El disgusto llegaba hasta el punto de censurar al jefe señor Moret.

Las elecciones en Sevilla

Las noticias recibidas de Sevilla acusan que ha reinado gran animación, habiendo resultado elegidos doce liberales, siete republicanos y seis conservadores.

En la Coruña

Las elecciones en esta capital se han verificado sin el menor incidente desagradable habiendo triunfado siete republicanos, dos liberales, un católico y dos independientes.

El resultado de las elecciones en Málaga

Dicen desde Málaga que se ha luchado con gran entusiasmo, ocurriendo algunos incidentes que han motivado la detención de diversos electores.

Se consideran como seguros nueve republicanos, cuatro liberales y once designados por la Cámara de Comercio.

Faltan aún los datos de diversas secciones.

Triunfo de los solidarios en Lérida

Las elecciones en Lérida han sido reñidas, reinando empero el mayor orden.

En los datos recibidos resulta, que triunfaron nueve solidarios, dos lerrouxistas y un conservador.

La lucha electoral en Bilbao

Las noticias recibidas hasta ahora de Bilbao, acusan completa tranquilidad, habiendo resultado elegidos siete carlistas, ocho nacionalistas, dos socialistas, cuatro republicanos, un democrata y un gremial.

Los militares
Cumpliendo ordenes de sus superiores han acudido a las urnas muchos jefes y oficiales del ejército.

Lacierva felicitado
El ministro de la Gobernación señor Lacierva ha recibido muchas felicitaciones, pues ha logrado sacar de su letargo a la masa neutra.

Manifestación del señor Canalejas
Al salir el señor Canalejas del lo-

cal de la sociedad fué rodeado por un grupo de amigos políticos.

Dirigiéndose a un significado morretista dijo: «Ahora empujen ustedes al señor Moret hacia la derecha.»

Resumen de la elección

A las seis y media de la tarde solo se habían recibido en el Ayuntamiento ocho actas:

Las impresiones que se tienen son alagüeñas para los conservadores, los católicos y los republicanos.

Aunque faltan muchos datos, el último resumen es el siguiente: Triunfan doce republicanos y seis conservadores (incluyendo en ambos los que proclamó la Junta del Censo del distrito de la Universidad), y cuatro católicos.

Votó más del ochenta por ciento del censo, habiendo acudido a las urnas muchos sacerdotes.

Sobre el socialista detenido

El socialista García Cortés detenido por la policía en la calle de la Huerta del Rayo ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Dijo que recorría el distrito para enterarse del resultado de la elección cuando vió a un grupo que discutía con un guardia que llevaba detenido a un individuo.

Se acercó con el objeto de apaciguar los ánimos pero en el calor de la discusión vió que detinido se fugaba y que entonces a guardia le detuvo a él.

Urna rota.—Un disparo

Por los telegramas que se han recibido de provincias la tranquilidad ha sido completa en todas partes excepto en un pueblecillo de Valencia que se rompió una urna y en otro de la Coruña que fué detenido un elector por disparo de un tiro contra otro.

POLÍTICA

Madrid 2 a las 1

El acta del señor Azcárate
Se asegura que el lunes ó el martes próximo presentará el señor Azcárate al Congreso su acta de diputado por León.

La Comisión de actas
Mañana se reunirá la Comisión de actas del Congreso con carácter permanente al objeto de despachar todas las actas pendientes.

Madrid 2 a las 18.
El señor Montero Ríos aplaza su viaje

El señor Montero Ríos que tenía que marchar hoy a Lourizán, al encontrarse en la estación pocos momentos antes de marchar el tren, dijo que aplazaba el viaje porque se sentía indispuesto.

Varios políticos aseguran que no se marchó el señor Montero porque recibió un recado el cual se cree que está relacionado con la política.

Con objeto de despedir al señor Montero pasaron a la estación los señores Mellado, García Prieto y muchos amigos políticos y particulares.

Comentarios a la carta de Azcárate
Sigue comentándose la carta que ha dirigido el señor Azcárate al señor Morote, aplaudiendo su actitud y aconsejándole que tenga paciencia, hasta que sean repuestos los dos personajes que transitoriamente están ce santes de sentido común y sentido moral.

Opinión de «El País»
El periódico republicano «El País» publica un artículo en el cual dice que se resiste a creer que la carta del señor Azcárate sea auténtica, porque resulta que ella constituye un acto de descortesía y desconsideración para el elemento republicano.

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 2 a las 1.

Pueblo incendiado.—Matanza
Un despacho de Constantinopla dice que según noticias de Antioquia el pueblecillo armenio Kerap está ardiendo desde hace varios días, habiendo desaparecido casi por completo.

Lo incendiaron las hordas salvajes.

Las calles están rojas de sangre de las víctimas.

Añade que continúan las matanzas habiendo también fallecido de hambre muchos armenios cuyas casas habían sido robadas.

Detalles de un ciclón.—Muertos y heridos

Desde Nueva York se reciben detalles del ciclón ocurrido en varios estados.

Se calcula que el número de muertos asciende a más de 200 y el de heridos pasa de 2000.

Los destrozos son de grandísima importancia habiendo quedado destruidas muchas ciudades y aldeas.

Las pérdidas ascienden a muchos millones de dollars.

Dichas noticias han causado grandísima impresión.

La ejecución de un reo
Un despacho de Guadalajara dice que el miércoles próximo será ejecutado el reo Juan Alonso que en unión de su mujer asesinó a un matrimonio de avanzada edad robándoles el dinero que tenían.

La mujer de dicho reo murió en el hospital hace un año.

Concurso hípico
Se ha celebrado la primera prueba del concurso hípico.

Al primer ensayo se han presentado 43 caballos, saliendo vencedor el caballo «Abdicador».

A la prueba de inauguración se presentaron 91 caballos, teniéndose que suspender la prueba ante lo avanzado de la hora, debiendo continuar mañana.

Al acto ha asistido numeroso gentío, reinando un tiempo espléndido.

Declaración del señor Macías
El Juzgado del distrito del Congreso se constituyó en las prisiones militares para tomar declaración al auditor señor Macías.

Según parece éste detalló la forma como hizo la denuncia por cuyo motivo fué detenido.

Dícese que presentó el escrito de la denuncia a los Secretarios del Congreso señores Castell y Marqués de Santa Cruz los cuales se negaron a admitirla; que entonces escribió al señor Dato dándole cuenta de su intención de presentar el escrito.

Se reservan los demás detalles de la declaración del señor Macías.

Balace del Banco de España

Según el balance de fin de mes del Banco de España la cantidad en oro ha aumentado en 269,370 pesetas; la de billetes en 4,249,750 pesetas; el efectivo del Tesoro en 14 millones 220,927 pesetas.

En cambio ha disminuido la cantidad en plata en 1,403,274 pesetas y las cuentas corrientes, en 8,361,911 pesetas.

Destinos.—Pase a la reserva.—Ascenso

El ministro de la Guerra ha puesto a la firma de S. M. el Rey los Reales decretos destinando a Profesor de la Academia de Ingenieros a don Alfredo Manquerie, al ministerio al comandante de artillería don Luis Barraguer y al capitán don José Eviarte a Arjona.

Mañana pasará a la reserva el general señor Vara de Rey y el día 23 del actual el general señor Morales.

El miércoles se firmará el ascenso del coronel señor Moltó.

La nueva ley de reclutamiento

En el Congreso se reunió la Comisión que tiene en estudio el proyecto de ley de reclutamiento.

Se dió cuenta de diferentes ponencias.

El señor Linares explicó algunos puntos del proyecto.

El lunes se reunirá de nuevo para comenzar a redactar el dictamen.

Madrid 2 a las 18.
La fiesta del 2 de Mayo.—Alocución.—Desfile.—Inmenso público

Durante todo el día ha reinado un tiempo magnífico.

El Alcalde señor Conde de Peñalver ha dirigido como de costumbre de todos los años, una alocución a los madrileños, con motivo del aniversario de la memorable jornada del día 2 de Mayo.

En el campo de la Lealtad se han celebrado misas ante el monumento de los mártires de la famosa lucha. La primera fué rezada por el Obispo de Madrid-Alcalá a la que asistieron las autoridades.

Terminada esta misa las tropas que a la misma asistieron desfilaron ante el monumento de los héroes.

El desfile fué brillante y lo presenciaron inmenso público.

Fiesta cívica del 2 de Mayo en Bilbao
Telegrafías de Bilbao dicen que en aquella población se ha celebrado una fiesta cívica para conmemorar el aniversario del dos de Mayo.

El acto se ha verificado con mucho entusiasmo, resultando una gran so-

GAFAS Y LENTES

CRISTAL ROCA GARANTIZADO Y DEMAS CLASES
COMPOSTURAS
ISIDORO LASSALLE, HIJO
No equivocar esta casa **25, CALLE BROSSA, 25**

Artículos para regalos

ULTIMAS NOVEDADES
EL AGUILA.—BROSSA, 30

lemnidad. Varias bandas de música recorrieron las principales calles de la población entonando arosos pasodobles.

Rumores inexactos
Telegrafían de Melilla que no ha tenido confirmación el rumor que circuló respecto a que los franceses pasarán el río Mulya, internándose en la margen izquierda de dicho río.

Lo cierto de todo ello es que los franceses no han llegado a Zeluan.

Las autoridades de la plaza de Melilla recomiendan que los rumores de esta naturaleza sean acogidos con prevención.

Madrid 2 a las 24
La manifestación del 1.º de Mayo en Buenos Aires.—Colisión

Un despacho de Buenos Aires da cuenta de que mientras se estaba celebrando la manifestación para conmemorar la fiesta del primero de Mayo, ocurrió una colisión entre los manifestantes y la policía, resultando cinco agentes heridos de arma de fuego.

Los agentes hicieron varias descargas matando a doce paisanos.

El número de heridos asciende a más de cien.

Se han tomado medidas para el mantenimiento del orden.

Se han hecho numerosas detenciones.

Créese que los promotores de la colisión fueron varios anarquistas.

Los socialistas en señal de protesta desfilaron con las banderas enlutadas.

Peregrinación española

Comunican de Malta que ha llegado sin novedad en aquel puerto el vapor *Ille de France*, que conduce a Tierra Santa y Roma una peregrinación española.

La salud de los peregrinos es completa.

La política en Lisboa.—Rumores
Un despacho de Lisboa dice que el conflicto ocurrido entre la mayoría y las minorías de la Cámara ha originado el rumor circulado de un próximo aplazamiento de las sesiones parlamentarias.

Algunos afirman que se disolverá la Cámara de Diputados y otros creen habrá crisis ministerial.

Efectos de un huracán
Noticias recibidas de Alanta (Estados Unidos) dicen que amainó el huracán que ha devastado aquella comarca.

Añade el despacho que ha ocasionado mas de 200 muertos y unos 400 heridos.

Las pérdidas materiales ascienden a algunos millones.

Un herido
A última hora se presentaron en la casa de socorro de la Inclusa dos soldados de Sanidad Militar llevando a un hombre herido en el cuello de arma blanca.

Examinada la herida resulta que le interesa los tegidos blandos y la yugular.

Dicho individuo fué hallado en el sitio conocido por la «Manigua».

Se ignora si se trata de un crimen ó de un suicidio, pues el herido no pudo declarar, siendo su estado gravísimo.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 2 a las 22
Las elecciones de hoy

En las elecciones municipales verificadas hoy, han resultado triunfantes los siguientes candidatos:

Primer distrito (Barceloneta-Pueblo Nuevo) Colomina y Morros, ambos lerrouxistas.

Segundo distrito (Borne-Instituto) Vinaixa, lerrouxista; Lacambra, de la «Lliga».

Tercer distrito (Lonja-Audiencia) Trinidad Monegal, de la izquierda

solidaria; Verdaguer y Callis, de la «Lliga»; Roig, de la izquierda solidaria.

Cuarto distrito (Concepción-parte de Gracia), Llimona, de la «Lliga»; Casals, lerrouxista.

Quinto distrito (Hospital-Atarazanas) Callen y Sansens, ambos lerrouxistas y Tauler, de la izquierda solidaria.

Sexto distrito (Universidad-San Antonio) R. Sol, lerrouxista; Fernandez Valdés, lerrouxista; Bisbal, de la izquierda solidaria.

Séptimo distrito (Sans-Hortafranchs Pueblo Seco) Santamaría Anglés y Puig de Aspre, lerrouxistas; Junco-sa y Roig y Armengol, de la izquierda solidaria.

Octavo distrito (Gracia-San Ger-vasio) Rovira Palau, Canals y Morales, los tres lerrouxistas; Roca y Roca, de la izquierda solidaria.

Noveno distrito (San Andrés-Horta) Sans Cabré, lerrouxista; Ignacio Iglesias, de la izquierda solidaria.

Decimo distrito (San Martín-Pekin) Emiliano Iglesias, lerrouxista; Sagarra, de la «Lliga».

La característica de la lucha ha sido el triunfo inesperado de la izquierda solidaria y el desastre, también inesperado de la «Lliga», pues hasta los mas pesimistas tenían la confianza de sacar diez concejales.

Como se descomponen los vos.—Orden completo.—Detalles
El número total de votos depositados hoy en las urnas se descomponen de la manera siguiente:

Los lerrouxistas han obtenido 29 mil votos; la «Lliga» 20.000 y la izquierda solidaria 22.000.

A pesar del gran entusiasmo reinante y del ardor con que todos los partidos han acudido a la lucha, ha reinado el mas completo orden, no habiéndose registrado ningún incidente desagradable.

El Juzgado no ha tenido que practicar ninguna diligencia relacionada con las elecciones.

Los candidatos del Comité de la Defensa social

Los candidatos presentados por el Comité de la Defensa Social han obtenido en todos los distritos en que han luchado votaciones en extremo reducidas.

Animación
Esta noche en la Casa del Pueblo y en el Círculo Nacollista Republicano reina extraordinaria animación y no menos entusiasmo, en vista del resultado de las elecciones hoy verificadas.

Las elecciones fuera de Barcelona.—Triunfo de los solidarios

Por telegramas recibidos en esta ciudad, se sabe que los solidarios triunfan en Tarragona, Manresa, Badalona, Lérida, Valls, Villanueva, Mollet, La Bisbal y Tarrasa.

Precauciones
Durante todo el día han patrullado por las calles de esta ciudad, la policía montada y la benemerita.

En varios puntos velanse fuertes retenes, para poder sofocar toda alteración del orden público.

El tiempo
Durante todo el día ha permanecido el cielo encapotado.

Por la tarde despejose. La temperatura ha descendido. Reina mar gruesa.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Lírico
Función para hoy a las seis y media.—El Retiro y Sesión de Cine.
A las ocho y media.—El Cristo Moderno

La Protectora
Todos los días laborables de 6 y media a 11 y domingos y días festivos de 3 y media a 11 funciones de cinematógrafo.

Cineatógrafo Truyols
Todos los días de 5 a 9 programa escogido con estrenos diarios, últimas novedades.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner